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□ 特约记者 杨福军
通 讯 员 张云治

6月26日召开的永平县2014年度
第二次党建工作推进会，让人耳目一
新——从会议主持人到出席人员，全
都限时发言并力求脱稿。与会者张柳
青、张艳明、刘虎、赵正安、李富春直
言：这种“捞干货”的限时发言，像催化
剂一样促使自己的讲话内容和讲话能
力有了转变和提升。

中央八项规定颁行以来，永平县
锲而不舍，持续用力改会风。“没有实
质内容的会议不开，不解决实际问题、
主题不明确的会议不开，准备不充分
的会议不开，会议内容或参会人员相
近的会议‘合并打包’开，能开电视电
话会议的不集中开会。”新机制祛除了
原有的不良会风，越来越普遍化、常态
化的“开会发言铃响话止”限时发言
制，已成为全县“务实、节俭、高效”清
新会风的主流。

6 月 27 日，永平县委常委、县委
组织部部长任敏坦言，推行“限时发
言制”的初衷是改进会风，扭转会议
时间长，台上讲得起劲，台下听得无味
的现象。长远打算是打牢各级领导干
部，尤其是年轻领导干部践行“三严三
实”的根基。因为是“限时”，就会促
使他们多把功夫用到会下，认真思
考、准备。形成良性循环后，将有利
于提高年轻干部的思维能力、表达能
力，进而充分展现他们的工作能力和
综合素质。

“第一次限时发言，由于紧张，没
有用好 10 分钟。不过现在好了，每次
发言我都说到点子上，越来越觉得自
己的发言更精练更务实了，这次党建
工作推进会上的发言就很有成就感。”6
月28日12时，杉阳镇党委副书记马进
永在电话中对记者说，“2013 年至今，
已经历了4次限时发言考验，表现一次
比一次好。‘限时发言制’倒逼着自己
进一步熟悉了工作，接住了地气。”

永平：开会发言铃响话止

本报讯（通讯员 周应良） 根据统
计局小春实产报表数据，全州种植小春
粮食作物 180.76 万亩，比 2013 年增加
0.76万亩，增长0.42%；总产41.27万吨，
比 2013 年增产 2.04 万吨，增长 5.19%，
创历史最好水平。

近年来，全州农业部门按照“抗大
旱、保民生、促春耕、保稳定”工作部署，
结合深入开展党的群众路线教育实践
活动，牢固树立抗灾夺丰收思想，抓实
农业抗旱节水骨干增粮措施推广，强化
对雪冻灾害的生产自救措施落实，通过

努力，全州小春粮食生产创历史最好成
绩，为夺取全年粮食丰产增收奠定了坚
实基础。

去冬今春以来，由于温度条件好、
降水较好，小春粮食种植面积增加，苗
情基础好，小春粮、经作物增产增收。
据州农情统计反映，全州种植冬早蔬菜
49.65万亩，总产94.48万吨，产值达35
亿元以上，与 2013 年相比面积增加
17.7% ，总 产 增 长 25.4% ，产 值 增 加
20.7%，由于量增价涨，特色经作成为上
半年农村增收亮点。

我州小春粮食生产创历史最好成绩
总产41.27万吨 增长5.19%
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本报讯（通讯员 旷宏飞） 今年以来，云
龙县紧紧围绕年初确定的40个重大项目和重
点工作，严格按照“储备项目抓前期、在谈项
目抓签约、签约项目抓开工、在建项目抓进
度、投产项目抓达产”的思路，念好“四字经”、
打好“四张牌”，扎实抓好项目建设工作，合力
打造县域经济升级发展新引擎。

念好“早”字经，打好“项目储备”牌。云
龙县依托境内丰富的资源优势，准确把握国
家和省州产业政策、投资方向，科学论证项目
可行性，认真分析评估市场环境、建设条件、
经济效益及投资回收预期，做到正确选项。

并按照“洽谈一批，签约一批，建设一批，投
产一批，储备一批”的原则，滚动充实和完善
了项目库，力争将一批重大、优质项目纳入
省州和国家盘子，为向上争取项目和资金打
牢了基础。截至目前，概算总投资 2 亿元的
小菜园小（一）型水库、云龙县城二水厂初设
已获批复；总投资 2 亿元的苗尾水电站水资
源综合利用项目、沘江河道二期治理、诺邓
基础设施等 4 个项目已上报初设报告；总投
资 2.4 亿元的漕涧工业核心区工业大道二、
三期工程和云龙县易地扶贫搬迁安置等 9个
项目可研报告已获省州批复；总投资 64亿元
的云永、云金二级公路和园华、锁里场水库
等 7个项目已上报可研报告；总投资 1.4亿元
的天池国家级自然保护区、滇西边境片区扶
贫项目、沘江流域农村环境整治等 4 个项目
已上报实施方案。

念好“快”字经，打好“工程进度”牌。云
龙县牢固树立“大发展要有好项目，快发展要
有大项目”的理念，紧紧围绕大上项目、上大
项目、上好项目，盯紧在建项目抓进度，全力

以赴抓好重点项目建设，增强了跨越发展后
劲。苗尾水电站各项工程建设稳步推进；功
果桥水电站库周交通改复建项目和投资 1.9
亿元的苗尾水电站还建高线公路、投资 5200
万元的诺苗公路沥青路面工程进入扫尾阶
段；天池公路和诺邓公路改扩建项目正有序
推进；投资 3.19亿元的勒子箐水库进入实施
阶段，投资2.5亿元的铁扇门水库、马鹿塘等4
件小（二）型水库、狮尾河地质灾害治理等工
程建设进展顺利，新寺山等 7 座水库除险加
固及漕涧河河道治理全面完工；漕涧梁子风
电场、清水朗山风电场等风电项目工程建设
有力推进，部分机组已并网发电；漕涧工业
核心区以工业大道为主的基础设施建设稳
步推进。

念好“严”字经，打好“工程质量”牌。为
高标准、高质量地实施好项目，云龙县建立健
全了“职能明确、队伍齐备、经费保障、行为规
范、执法有力、监管到位、覆盖全县”的工程质
量与安全监督管理体系，切实加强对工程建
设质量的监督，确保工程监督覆盖率达

100%。同时，成立了项目建设督导小组，负责
工程建设和组织、协调，并定期不定期到工程
建设现场督导检查工程质量，实行项目从开
工到竣工全过程监督，确保工程建一处、成一
处、发挥效益一处。

念好“实”字经，打好“组织保障”牌。云
龙县在项目建设过程中，严格落实行政领导
责任制，大力推行“主要领导亲自抓、分管领
导具体抓、县处级领导挂钩重大项目、相关
领导配合抓、干部职工协同抓”的组织领导
保障机制和联审联批制度，及时协调、解决
项目建设中存在的困难和问题；按“定领导、
定人员、定任务、定时限、定责任”的目标倒
逼工作机制和推进机制，将工作细化、落实
到各个层次、各个环节，形成了任务有人抓、
工程有人管、责任有人负，一级抓一级、层层
抓落实的工作格局。同时，积极创新为民服
务新模式，在县、乡（镇）政务（为民）服务中
心实行领导带班、领导带办、领导带批“三
带”制度，解决了“办事难、审批难、项目落地
难”三难问题。

念好“四字经” 打好“四张牌”

云龙县项目建设成为发展提速新引擎
本报讯（记者 陈耀 通讯员 史凯） 6月 30日，我州举

行《洱海保护管理条例（修订）》配套实施办法听证会，广泛
听取社会各界人士的意见和建议。

本次听证会共邀请代表 20名，包括州、市级有关部门
代表、州人大代表、州政协委员、专业技术人员、法律界人
士、社会公众代表和大理市大理镇、下关镇、挖色镇以及洱
源县有关部门代表以及右所镇部分村民等，均严格按照有
关规定进行审核并确定，具有一定的广泛性和代表性。

为加强洱海保护管理，1988年我州就制定了《洱海管理
条例》，并先后于 1998年和 2004年进行了两次修订。随着
形势的发展，洱海保护管理面临新的情况、新的问题，我州
于 2012年对原条例进行了第 3次修订。新修订的《洱海保
护管理条例》已于2014年6月起正式施行。2008年，州人民
政府依据《洱海管理条例》先后出台了洱海水污染防治、水
政、渔政、航务、垃圾处置、滩地管理等一系列配套规范性文
件，对洱海的保护管理起到了重要作用。《洱海管理条例（修
订）》颁布后，进一步扩大了洱海的保护范围，洱海的保护管
理措施更加严格，强化了法律责任，增加了新的内容，原来
出台的配套规范性文件已经不适用。为此，州政府及时制
定了新的《洱海管理条例（修订）》配套实施办法，包括洱海
流域水污染防治管理实施办法、洱海海事和航运管理办法、
洱海流域水政管理实施办法、洱海流域渔政管理实施办法、
洱海滩地管理实施办法、洱海流域垃圾管理实施办法、洱海
流域湿地保护管理实施办法以及洱海流域农业面源污染防
治管理实施办法8个配套文件。

听证会上，与会代表就洱海水污染防治、洱海海事和航
运、水政渔政、垃圾处置、滩地管理以及农业面源污染防治
管理等方面的内容，从各自不同的角度进行了陈述和咨询，
并提出了意见和建议。

此次听证会结束后，州政府将结合实际，对大家的意见
和建议进行认真汇总、整理、研究、采纳，进一步对《洱海保
护管理条例（修订）》8个配套实施办法进行修改和完善，并
于听证会结束后的 10个工作日内形成听证报告送达各位
听证代表。听证稿将在充分听取各方意见，认真修改完善，
按程序报审批准后贯彻执行。

我州举行《洱海保护管理条例
（修订）》配套实施办法听证会

本报讯（通讯员 张宝明 罗奇林 潘宏戈） 6月 27日，
州委组织部全体干部职工，在州委常委、州委组织部部长郑
艺的带领下，深入大理市海东镇，开展义务植树活动。

刚一到达植树地点，大家顾不上炎炎烈日，便拿起工具
积极投入到劳动中。有的挥锄整坑，有的提铲围土，有的扶
树正型，有的提水浇灌，到处是忙碌的身影。经过一个小时
的辛勤劳动，种下的一棵棵云南樱花迎着海风欢快地摇曳，
环海路边顿时增添了几分绿意。

州委组织部把贯彻落实州委、州政府关于开展义务植
树绿化海东的具体要求，作为带头转作风、接地气、促落实、
树形象的生动实践，以实际行动改善海东生态环境，不折不
扣践行党的群众路线。

州委组织部开展义务植树活动

简 明
新 闻

本报讯（通讯员 周应良）近日，大理市制定“三年
攻坚”计划，2014年至 2016年全市将投资 2亿元，建设
农村公路近200公里，实现200户以上自然村通油路或
水泥路。其中，2014年开工建设 11 条 60.8 公里，2015
年开工建设 23条 87.6公里，2016年开工建设水泥混凝
土路面50公里。

近年来，大理市把改善农村交通条件摆上重要议
事日程，着力破解群众出行难题。

大理市将投资 2 亿元
改善农村群众出行条件

本报讯（通讯员 邱兴跃） 近日，巍山县被国家民
委命名为第二批全国民族团结进步创建活动示范县。

近年来，巍山县立足“一年见成效、两年出特色、三
年上台阶”的目标，强力推动民族团结进步边疆繁荣稳
定事业跨越发展。

巍山被命名为全国民族
团结进步创建活动示范县

本报讯（通讯员 邹国娟） 为开好
专题民主生活会，确保教育实践活动
取得实效，南涧县从严从实做好会前
准备工作。

学习教育持之以恒，筑牢思想政
治基础。认真落实远学兰考、武定，近
学永平的要求，贯彻传达习近平总书
记指导兰考县委常委班子专题民主生
活会的重要讲话精神，组织县处级领
导、县级综合部门领导、各乡镇党委书
记共30多人到大理州警示教育基地参
观学习；及时组织县处级领导干部、县
级部门领导干部和乡镇领导干部集中
观看《武定县委常委班子专题民主生
活会》等专题片。通过看片学习、参观
学习、经验借鉴，强化党性观念。

查摆问题广泛深入，找准找实突
出问题。南涧县四班子多次召开专题

座谈会，同时发放征求意见表，广泛收
集干部群众的意见和建议。对征求到
的意见建议，一项一项进行认真分析、
筛选，集体讨论“会诊”，围绕“问题准
不准”、“辣味足不足”等标准认真审核
把关“四风问题清单”。县四班子查找
问题77个，班子成员查找问题403个。

谈心交心沟通到位，批评意见辣
味十足。坚持把功夫下在会前，按四
个必谈，“面对面”、“一对一”全面开展
谈心交心。州委督导组与班子成员谈
心交心 75人次，主要领导与班子成员
谈心交心 56人次，班子成员相互谈心
交心466人次，主要领导与乡镇党委书
记、乡镇长谈心交心16人次，班子成员
与分管部门主要负责人谈心交心241人
次。通过两轮谈心交心，县委常委班子
形成“批评意见清单”296条，人大班子
81条，政府班子134条，政协班子51条。

对照检查材料反复修改，自我剖
析深刻实在。对问题查不出、查不准、
查不深、查不透、查不全、批评意见不
聚焦、无辣味，走过场的领导班子和领
导干部，一律督促“回炉返工”，进行

“再次聚焦”，为召开专题民主生活会
奠定了坚实基础。

南涧县从严从实准备专题民主生活会

扎实开展党的群众扎实开展党的群众
路线教育实践活动路线教育实践活动

本报讯（特约记者 陈应国） 祥云县在大春生
产中耕管理关键时期，组织机关干部、驻村新农村
建设指导员和教育实践活动联络员、农科人员到田
间帮助群众开展补栽补种、抗旱防汛、除草灭虫等
田间管理，全力做好大春生产管理服务工作，为丰
产增收打下坚实的基础。

祥云县对大春农经作物的长势及病虫害情况
进行了全面的调查分析，针对问题及时提出解决办
法，本着“三分种七分管”的原则，科技直接到户、良
法直接到田、技术直接到人。同时，组织发动机关
干部进村为群众开展送温暖活动，下田促耕，还将
化肥、种子等农资送到群众手中；发动基层干部、农
科人员组成关注民生先锋服务队，到田间地头与群
众开展“手拉手”活动，抓紧时间补种补栽，确保满

栽满插。
弥渡县各地积极开展有针对性和有特色的大

春生产管理服务工作，在认真做好蓄水和防汛工作
的同时，适时晒田，组织好粘虫、稻瘟病等的防治工
作。一些乡镇还针对群众在中耕管理中遇到的各
种难题，开好现场培训会，深入种植基地现身说法，
面对面、手把手指导，并公布农科人员或“土专家”
的联系电话，以便让群众能在遇到问题时，找得到
人，解决得了事。全县机关干部和驻村工作队员还
认真收集群众在农业生产中的困难问题，进行“点
对点”指导，分组分片进行服务，及时进村下田组织
农村群众对玉米、水稻、杂粮、烤烟、中药材进行中
耕除草、施肥、病虫害防治、揭膜等，切实增强帮助
指导的效果。

祥云县全力做好大春生产管理服务工作

甸南镇农科员在指导农户对金铁锁种苗进行管理。剑川县上关甸金铁锁农民专业合作社今年
在上关甸村种植了530亩中药材金铁锁，并与云南白药制药企业签订协议，预计今年采收的种子收
入可达80万元，部分苗木销售达30万元。 ［通讯员 杨嵩明 摄］

7月1日起，在大理古城做生意须办理《准营证》
……详见 B1


